



Très chères sœurs,

Mercredi 25 septembre 2024, dans la Communauté SP Casa Madre à Alba (Italie), à 15h30, Jésus Maître a définitivement rappelé à lui sa disciple et notre sœur.

SR M. GIANNINA – MARIA BALDISSERA
née le 14 octobre 1937 à Istrana (Trévisé - Italie).

La dernière née d'une famille de six enfants, elle fut amenée aux fonts baptismaux la semaine suivant sa naissance : le 21 octobre et, reçu le nom de Marie, elle fut confiée à la protection particulière de la Vierge Mère de Jésus.

Dans une interview accordée au Coopérateur Paolino en Portugais à l'occasion du 25ème anniversaire de la profession religieuse, elle parle d'elle-même en disant : « Mon entrée dans la Congrégation – à Alba, Maison Mère – a coïncidé avec la clôture de l'Année Mariale, le 8 décembre. 1954, et la consécration du Sanctuaire de la Reine des Apôtres à Rome. Ainsi Marie, la mère de Jésus, a toujours été une source d'inspiration dans ma vocation spécifique. Je n'avais pas encore 18 ans lorsque, rencontrant une Sœur Disciple du Divin Maître, je lui confiai mon désir de me consacrer au Seigneur. Elle m'a conseillé d'écrire au Primo Maestro. Et j'ai reçu de lui une réponse dont je retiens particulièrement ces paroles : « C'EST très beau d'être une épouse du Christ. Vas de l'avant, joyeuse et paisible tout au long de ta vie. » Pour moi, ces paroles étaient une solide certitude qui m'ont été répétées par le Fondateur à l'occasion de ma profession perpétuelle et de mon départ pour le Brésil. C'est alors qu'il m'a demandé : « Où vas-tu ? ». « Le Divin Maître est content de toi: continue, heureuse et joyeuse ».

Ces caractéristiques ont marqué Sr M. Giannina tout au long de son parcours de vie consacrée. Elle a immédiatement démontré qu'elle avait une vocation consciente et un amour sincère pour la Congrégation. Mgr Carlo Stoppa, évêque d'Alba, après l'avoir soumise à l'examen canonique nécessaire pour l'admission à la profession religieuse, a noté : « bonne, heureuse et ouverte ».

Après avoir terminé la formation initiale, le 25 mars 1957, en la solennité de l'Annonciation du Seigneur, elle fit la profession religieuse à la Maison générale de Rome et la profession perpétuelle le 25 mars 1962, toujours à Rome.

Quelques semaines plus tard, le 28 avril 1962, elle va rejoindre la nouvelle mission qui lui est confiée au Brésil et y arrive le 11 mai suivant.



Jour après jour, elle se forme au zèle missionnaire en mettant ses énergies physiques et spirituelles au service de la communauté paulinienne, comme coordinatrice des communautés de Caxias do Sul, de São Paulo, à la Société Saint-Paul parmi les jeunes aspirants à la vie consacrée. Les prêtres et frères disciples et les séminaristes. Le 7 juin 1970, elle rentre en Italie et est envoyée à la Maison générale SSP à Rome, puis à Vicenza, Alba, Albano Laziale. Après une courte pause à Nice, France, en 1978, elle part pour Lisbonne le 12 mars 1979. Le 13 septembre 1982, elle est nommée déléguée régionale du Portugal.

Elle conservera dans le temps la nostalgie de l'expérience missionnaire au-delà des frontières et encouragera les sœurs, les séminaristes et les jeunes en formation à affronter de manière positive les défis et les inévitables difficultés qui surgissent à l'insertion culturelle et environnementale dans les communautés religieuses multiculturelles.

En 1989, elle revient en Italie et passe le reste de sa vie principalement dans les communautés de la Société Saint-Paul, encourageant les communautés, les sœurs et les frères à vivre intensément la vie religieuse paulinienne : à Vicence, Cinisello Balsamo, Catane, Rome, Alba SPCM. , etc. ..

Elle vit sa vocation paulinienne motivée comme femme associée au zèle sacerdotal, dans l'esprit transmis par Don Alberione, en s'inspirant de Marie de Nazareth, mère, maîtresse de vie et de foi pour Jésus et pour ses disciples et les apôtres, dans la complémentarité des tâches quotidiennes, du service ecclésial. Elle en est fermement convaincue et le transmet à ceux qui vivent et collaborent avec elle : à des générations de tous âges et de toutes cultures. Elle a passé la majeure partie de sa vie dans les communautés de la Société Saint-Paul, en Italie et au Brésil, et a ainsi affiné l'authentique esprit maternel de celles qui s'occupent avant tout de la vie et de la vie consacrée. Elle ne se ménage pas et ne recherche pas ses propres intérêts, mais, malgré son caractère fort et décisif, elle fait passer le service avant la charité, rappelant les paroles de Jésus : « *Chaque fois que vous avez fait cela à l'un des plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait* » (voir Mt 25, 40).

ELLE EST consciente qu'en vivant dans une simplicité généreuse, sa vocation de Sœur Disciple peut contribuer à l'édification de toute l'Église en aidant ou en encourageant la formation de saints religieux et de fervents prêtres : elle élargit ainsi son cœur et son horizon à l'universalité de l'Église et de la Famille paulinienne, en particulier de la Société Saint-Paul.

Zélée dans ses œuvres et persévérante dans la prière de louange et d'action de grâce, elle vit le temps privilégié et quotidien de l'adoration eucharistique dans un esprit apostolique. Même au Portugal, elle encourageait les jeunes à vivre et à transmettre le sens ecclésial, et non seulement au sens dévotionnel, de l'adoration eucharistique qui édifie le Peuple de Dieu dans la foi et dans la confiance filiale.

Elle aide à comprendre que l'artisanat, la production et la diffusion d'objets liturgiques visent à reconstruire l'esprit de foi du Peuple de Dieu et à l'aider à prier : dans un esprit positif, elle encourage le développement de formes de mission et s'ouvre à l'inculturation de la foi.

Son expérience familiale l'a éduquée à la communion des charismes religieux dans l'Église : elle est Sœur Disciple, sa sœur Dorothee et un frère Salésien prêtre. Elle est donc naturel

pour elle d'apprécier la polyvalence de la Famille paulinienne et de se mettre au service des initiatives qui expriment cet « être Famille ».

Sr M. Giannina était une personne très joyeuse : elle aimait la Congrégation et a exercé l'apostolat sacerdotal avec amour et passion pendant la majeure partie de sa vie.

Le 24 avril 2021, elle est nommée coordinatrice de la petite communauté des Sœurs Disciples de la communauté Maison Mère de la Société Saint-Paul.

Les sœurs de la communauté d'Alba témoignent d'elle : « Sr. M. Giannina était une sœur très franche, prête à plaisanter et qui essayait toujours d'encourager. Elle aimait les jeunes et suivait avec intérêt et dans la prière les activités pastorales diocésaines des jeunes qui se déroulaient à Alba. Elle s'est réjouie lorsque nous lui avons raconté nos expériences avec les jeunes. Elle était également très appréciée des frères Pauliniens, du personnel externe et des collaborateurs employés. »

Ces derniers temps, fatiguée et de santé plus fragile, elle avait entamé une thérapie qui l'aiderait à retrouver son énergie. Comme d'habitude, hier après-midi, elle s'est rendue en physiothérapie à l'infirmierie pour les soins prescrits. Le kiné constate son malaise et commence à faire des massages cardiaques mais en vain. Les secours arrivés sur place ont tenté de la réanimer, mais malheureusement ils n'ont rien pu faire.

Elle conclut ainsi son pèlerinage terrestre, comme elle l'avait toujours désiré : dans la maison qu'elle aimait le plus et dans laquelle elle avait dépensé son énergie pour le bien et comme femme consacrée, jusqu'au bout.

Que le Seigneur de la vie, qui l'a trouvée prête pour la rencontre définitive, l'accueille aux noces éternelles avec l'huile de charité dans la lampe allumée.

Et nous qui, étonnées, contemplons son mystérieux appel à la Vie sans fin, avons confiance en son intercession fraternelle au Ciel, auprès de tous les frères et sœurs de la Famille paulinienne qui appartiennent déjà à la communauté du Paradis.

Rome, le 26 septembre 2024

Sr. M. Micaela Monetti

Sr M. Micaela Monetti

